

México, Estados Unidos y el Senado canadiense ratifiquen el Tratado Trilateral de Libre Comercio que crearía el mercado más grande del mundo.

Otro paso muy importante en la agenda del gobierno canadiense fue la puesta en marcha, en 1992, del Plan de Acción para la Prosperidad de Canadá y los respectivos reportes sectoriales. Después de una serie de consultas con todos los sectores y líderes del país, se diseñó dicho plan con el fin de incrementar la productividad y la competitividad de la planta productiva canadiense.

La confianza que existe en Canadá para invertir ha sido demostrada por el fuerte crecimiento, tanto a nivel internacional como en lo interno. La inversión extranjera directa (IED) ha registrado un incremento de 50% desde que el gobierno abrió sus puertas a ésta en 1984. De 1985 a 1991, el valor en libros de la IED registró un incremento de 87 mil millones de dólares a 130 mil millones.

Un gran número de las empresas más grandes del mundo se encuentran en Canadá, incluyendo las dos empresas industriales más grandes de los Estados Unidos y las 50 firmas más importantes de ese país.

Otra forma de medir el desarrollo de Canadá es por el crecimiento de la inversión en equipos y plantas productivas. En este sector, Canadá ha mantenido uno de los niveles más altos entre los países

miembros del G-7. La inversión en maquinaria y equipo ha aumentado en relación al total de la inversión productiva, de un 51% en 1993 a un 65% en 1989.

Bajo el Tratado de Libre Comercio, Canadá podrá ser una base para la producción de diversas manufacturas que la región requiere, sean éstas de empresas de la región o de cualquier otra parte del mundo.

Canadá, que día a día se vuelve más competitivo es una de las mejores opciones de inversión en lo que muy pronto será el mercado más grande del mundo.

---

## MEDIO AMBIENTE

El connotado periodista en asuntos del medio ambiente, Michael Keating hizo una breve visita a México a finales de mayo, como respuesta a la invitación que le hiciera el Quím. Luis Manuel Guerra del Instituto Nacional Autónomo de Investigaciones Ecológicas (INAINE) y con el apoyo de la Embajada.

El Sr. Keating se dirigió a un grupo de periodistas mexicanos especializados en medio ambiente con el cual sostuvo un interesante debate sobre las técnicas del reportaje ambiental y sobre las necesidades de un mayor profesionalismo en este campo. El Sr. Keating es el autor de un guía popular a la "Agenda 21", documento crucial que surgió de la Conferencia de Naciones Unidas para el Medio Ambiente y Desarrollo. El

gobierno de Canadá ayudará al INAINE en la publicación de la versión en español de dicho documento.

Durante los últimos meses se ha observado una cooperación muy estrecha entre Canadá y México en relación con el estalecimiento de un **Bosque Modelo** en México. Después de pláticas entre funcionarios forestales de ambos países y de una sesión de trabajo de tres días en Cocoyoc (Morelos), se abrió un concurso: representantes de varios sitios potenciales, en diversos estados de la República Mexicana ya han presentado sus propuestas a la SARH y competirán por ser la primera de lo que se espera sea una red de **Bosques Modelo Internacionales avalados por Canadá**, los cuales se sumarán a los diez ya existentes y en funcionamiento, en Canadá. Un futuro número de Canadiana estará dedicado a la descripción completa del concepto de **Bosque Modelo**.

---

## DEPORTES

El equipo Olímpico de Hockey sobre hielo de Canadá visitó la ciudad de México por invitación del Comité Olímpico Mexicano y varias organizaciones interesadas en lanzar el hockey en México. En una serie de juegos de exhibición, de los cuales el último fue transmitido en vivo por la televisión nacional, Canadá venció a los Estados Unidos por 2 a 1.

Hace poco, tuvimos noticias

